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PRIMERAS PLANAS 
 
 
 

 CAPTURAN A DOS POR LA MASACRE 

 

DETIENEN A DOS POR ATAQUE AL CASINO 

 

CONTRA EL CRIMEN, ACOMPAÑEMOS A 
CALDERÓN: MANLIO 

 GOLPE DE SHCP EN 11 CASINOS 

 

ATRAPAN A 2 PRESUNTOS AUTORES DEL 
TERRORISMO 

 PIDEN RENUNCIA DEL GOBERNADOR DE NL 

 

FRENO A MALAS PRÁCTICAS BURSÁTILES, 
ANUNCIA CNBV 

 
 
 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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Presentación de libro 

Cero en conducta: crónicas de la resistencia magisterial, de Luis Hernández Navarro, se 
presenta el martes 30, a las 12 horas, en el auditorio Lauro Aguirre de la Universidad 
Pedagógica Nacional (carretera al Ajusco 24). Participarán Paco Ignacio Taibo II, Martí 
Batres, Tatiana Coll, Alfonso Lozano y el autor. 

El jueves primero de septiembre, a las 18:30 horas en avenida Revolución 4 y 6, colonia 
San Ángel. Participarán Javier Guerrero, Ignacio Betancourt y el autor. 

Organiza el Seminario Permanente de Estudios Chicanos y de Fronteras del DEAS. 
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Un nuevo proyecto de nación 

Los estudiantes que participamos en Universidad Morena y Redes Universitarias 
expresamos nuestra solidaridad con la gente de Monterrey. La violencia no se va a 
erradicar con más violencia, es urgente asegurar un verdadero futuro a los jóvenes. 
Invitamos a la charla: Por un nuevo proyecto de nación para los jóvenes, con la 
participación de Iván García Gárate, Raquel Sosa, Eduardo Cervantes y por confirmar 
Luis Javier Garrido. La cita es el martes 30, a las 13 horas, en la Sala Lucio Mendieta de 
la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. 

Informes: universidadmorena@ gmail.com / http://redesuniversitarias.blogia.com 
Estudiantes de la UNAM, UAM, UPN, UACM, IPN, Universidad de Veracruz y Universidad 
Autónoma de Ciudad Juárez. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

mailto:universidadmorena@gmail.com
http://redesuniversitarias.blogia.com/
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El oficio de valuar bienes culturales 
Una actividad que en México ocupa a muy pocos especialistas, pero que tiene una 
enorme relevancia dentro del mercado del arte y en la preservación del patrimonio 

nacional. 
 

 
RAFAEL MATOS MOCTEZUMA, AUTORIDAD EN EL TEMA 

 
Cuando José María Morelos y Pavón escribió Los Sentimientos de la Nación, donde 
plasmó que ―la América es libre e independiente de España y de toda otra nación 
gobierno o monarquía (…)‖ y estableció que la soberanía recae en el pueblo, que deben 
existir tres poderes, Legislativo, Ejecutivo y Judicial, suprimiendo así la esclavitud y la 
tortura, seguramente jamás se imaginó que ese escrito tendría un valor monetario: 12 
millones de dólares  

Por lo menos en esta cantidad fue valuado ese documento por el especialista Rafael 
Matos Moctezuma, para que pudiera ser trasladado del Archivo General de la Nación a 
Palacio Nacional y formara parte de la muestra México 200 años. La patria en 
construcción.  
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Sin embargo, el ―valuador y autentificador‖ de bienes culturales, asegura que la cantidad 
no deja ser arbitraria, en primer lugar, por el valor que tiene para el pueblo de México, y 
en segundo lugar porque se trata de un bien insustituible.  

―Valué Los Sentimientos de la Nación de Morelos, manuscrito original de José María 
Morelos y Pavón, en 12 millones de dólares porque a este tipo de documentos se le da un 
valor de compensación, el cual establecí con base en mi experiencia, y en que no hay otro 
documento igual, es decir, se trata de un bien no fungible, pues no se puede reponer.‖  

De igual manera, para esa misma exposición, Matos Moctezuma valuó el Acta de 
Independencia del Imperio Mexicano en 12 millones dólares y la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, con fecha de 5 de febrero de 1917, en cinco millones de 
dólares.  

Los tipos de valuación 

Rafael Matos Moctezuma, quien asegura que es uno de los tres ―valuadores-
autentificadores‖ que hay en el país, reconoce que su labor es poco conocida.  

El experto que está certificado y reconocido por el Poder Judicial de la Federación, explica 
que valuar es establecer el equivalente monetario de un bien cultural, de manera realista, 
bien fundamentada y en un entorno y momento dados.  

Un bien cultural, aclara, es una obra de arte, un documento, un objeto, un mueble, que es 
importante por su calidad artística, por su autor, o por haber pertenecido a algún 
personaje. ―Por eso, valuar cada uno de estos bienes, requiere de criterios muy sólidos y 
de una cultura muy amplia. Si se trata de un escrito original de época, se toma en cuenta 
quién lo escribió, a qué se refiere, si está rubricado por  autor, en qué estado de 
conservación está y en qué momento histórico se produjo‖.  

De ahí que los valuadores lo mismo le pueden ―poner precio‖ a documentos históricos que 
a obras de arte, antigüedades, objetos, joyas y prendas de vestir.  
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Los precios 

Existe el precio de mercado que es el que más se usa, porque es el equivalente 
monetario, el que se paga por un bien cultural en un momento y en un entorno dado.  

―Si es un óleo de Toledo, se investiga en cuánto se está vendiendo su obra, se hacen 
todas las ponderaciones y se hacen todos los cálculos.‖  

Otra situación se enfrenta cuando se tienen que valuar bienes ―no fungibles‖, aquellos que 
no se pueden reponer. ―Ahí entra el criterio y la experiencia del valuador, últimamente 
hemos visto que se han subastado bienes ‗no fungibles‘ y por los que se pagan precios 
extravagantes, como sucedió con el vestido blanco de Marilyn Monroe, que alcanzó un 
precio de 55 millones de pesos, simplemente por ser un icono de Hollywood‖.  

Lo que cobra un valuador 

Los honorarios de un valuador pueden ser muy altos, pues hay quien pide un porcentaje 
que va del 3 al 5 por ciento del monto total de la valuación del bien cultural.  

Otros que por tazar una obra de arte cobran en promedio cinco mil pesos, como Matos 
Moctezuma, pero eso depende de la ética del valuador, pues hay personas que en su 
afán de ganarse una suma mayor, llegan a sobrevaluar los bienes culturales, asegura Teli 
Duarte, la crítica de arte e investigadora del Museo Nacional de Arte.  

―Me he encontrado valuaciones muy altas y esto va en detrimento de los coleccionistas, 
quienes se encuentran que pagaron un precio muy alto por la valuación de su bien 
cultural, el cual no corresponde al valor real de sus piezas‖.  

La experta considera que para evitar que las valuaciones de bienes culturales no se 
disparen, debería existir una especie de reglamento o libro azul, tal como sucede con 
la venta de los automóviles. 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/08/11 CULTURA 50 

 

Los valuadores 

- ¿Quién puede ser un valuador? Aquel que sea miembro de la Asociación Mexicana de 
Valuadores Diplomados. Sólo hay 40 en el país.  

- Los egresados del Tecnológico de Estudios Superiores de Valuación, con 
reconocimiento de la SEP.  

- Los reconocidos como peritos valuadores y autentificadores de arte, por el Poder 
Judicial de la Federación y otras instancias como la PGR. 

 
México. Leticia Sánchez 
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Acude a Culiacán para entrevistarse con autoridades y empresarios 

Educación, cultura y juventud, la mejor inversión en el 
país: Ebrard 

 
JAVIER VALDEZ CÁRDENAS, Corresponsal 

Culiacán, Sin., 28 de agosto. La mejor inversión que puede y debe hacer el gobierno es 
en materia de educación, cultura y atención a los jóvenes, para que ninguno se quede 
fuera de los planteles de educación superior, afirmó Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del 
Distrito Federal. ―Tenemos que modificar las estadísticas de los jóvenes que se están 
quedando fuera del sistema educativo nacional‖, dijo el también aspirante a la candidatura 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la Presidencia de la República. 

El mandatario capitalino participó este domingo en un desayuno privado con el 
gobernador Mario López Valdez y miembros de su gabinete. ―Él vino a Sinaloa con la idea 
de platicar acerca de las acciones que ha emprendido en la ciudad de México y que cree 
han resultado útiles a la capital del país. Viene a refrescar el convenio que firmamos en 
las dos entidades y a ratificar que, siendo (el Distrito Federal) uno de los mercados más 
grandes y más fuertes económicamente, lo pone a disposición de Sinaloa‖, afirmó el 
gobernador. 

Ebrard estuvo también en una reunión con empresarios locales, donde habló de sus 
programas y logros alcanzados al frente del Gobierno del Distrito Federal, y convocó a 
inversionistas y autoridades a llevarlos a cabo en otras regiones del país. Dijo que la 
mejor inversión que se puede hacer es la que se realiza con la gente, la educación y la 
cultura; privilegió a los jóvenes, ―porque ahí está la riqueza que requiere el país para su 
crecimiento y desarrollo‖. 

Manifestó finalmente que una de sus principales obras es la del Metro, que ha mejorado 
sustancialmente durante su gestión, además de que hay 15 proyectos a escala nacional 
que deben instrumentarse en beneficio de la sociedad para fortalecer el mercado interno. 
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Denuncian campaña en libros de texto contra industria porcina 

Exigen productores al titular de la SEP desmentir que la 
carne de cerdo es dañina 

 
MATILDE PÉREZ U. 

Productores porcícolas exigieron al titular de la Secretaria de Educación Pública (SEP), 
Alonso Lujambio, desmienta públicamente que la carne de cerdo es dañina por su ―alto 
contenido de grasa‖, como se asienta en el libro de texto de Formación Cívica y Ética del 
segundo grado de primaria. 

―Hay una nueva campaña en contra de la industria porcina, ahora desde el sector más 
influenciable de nuestra sociedad como son los niños en edad escolar. Al consumo de 
carne de cerdo se le hace aparecer como insano y no recomendable para la alimentación 
infantil, ignorando todos los estudios realizados por el Instituto Nacional de la Nutrición 
Salvador Zubirán‖, asentó el Grupo Promotor del Cerdo Mexicano. 

En carta dirigida al titular de la SEP, sostiene que al poner en el citado libro de texto que 
los ―niños prefieran comer carne de aves como pollo, también pescado, atún o sardina, en 
lugar de carne de cerdo o comida con mucha grasa‖, la institución echa por la borda los 
esfuerzos realizados por los productores para difundir las bondades de la carne de cerdo. 

Francisco Quintana Damián, director de vinculación de Grupo Promotor de Cerdo 
Mexicano, recordó que hace dos años la industria porcina tuvo pérdidas incalculables al 
atribuirle el origen de la influenza humana, ahora  se le vuelve a atacar y a poner en 
riesgo a dicho sector, que genera más de 350 mil empleos directos y 1.5 millones de 
indirectos. 

Sostuvo que la carne de cerdo contiene tan solo 2.98 gramos de grasa por cada 100 
gramos de carne, mientras que una pechuga de pollo sin piel, en la misma cantidad, 
contiene 3.03 gramos. El cerdo es un alimento rico en potasio y pobre en sodio, por lo que 
es muy recomendable para las personas que padecen hipertensión arterial; tiene un alto 
aporte de vitamina B1, así como de ácidos grasos monoinsaturados. 
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Los atletas, asentó, tienen en la carne de cerdo un alimento excelente para incorporar en 
su ingesta habitual, ya que todas las bondades nutricionales conocidas, como proteínas, 
vitaminas, hierro, magnesio, potasio, zinc y fósforo, además de Omega 3 las contiene ese 
tipo de carne. 

―Es obligación del gobierno proveer de información adecuada y correcta a la población y 
es la SEP, en su carácter de obligada instancia de formación y educación de los 
mexicanos, la que debe cuidar la veracidad de dicha información‖, asentó la organización 
en la misiva. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/08/11 ESTADOS 35 

Utilizarán instalaciones de parque industrial y de un municipio 

Querétaro: dos universidades públicas iniciarán cursos 
sin planteles propios 

 
MARIANA CHÁVEZ, Corresponsal 

Querétaro, Qro., 28 de agosto. Dos nuevas universidades públicas empezarán a operar el 
5 de septiembre en instalaciones provisionales, pues aún no empiezan a construirse sus 
aulas, informó el secretario de Educación del estado, Fernando de la Isla Herrera. 

La Universidad Politécnica de Santa Rosa Jáuregui iniciará cursos en aulas que prestará 
el Parque Industrial Querétaro, en esta capital, mientras la Universidad Tecnológica del 
municipio de Corregidora hará lo propio en instalaciones del ayuntamiento. 

Estas univsersidades se creaaron ante la creciente demanda de educación superior. La 
Universidad Autónoma de Querétaro rechazó para el presente ciclo escolar a 8 mil 
aspirantes. 

De la Isla Herrera explicó que la edificación de los planteles costará unos 70 millones de 
pesos y en una primera etapa tendrán capacidad para 240 alumnos cada una. 

Según De la Isla, las instalaciones provisionales son ―espacios dignos, limpios e 
iluminados‖ cercanos a varias empresas. 
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Pese a los esfuerzos e iniciativas oficiales, se carece de una política integral: 
Evalúa-DF 

Viven en condiciones de rezago social un millón 333 mil 
niños 

La cifra, equivalente a tres de cada cuatro menores de 12 años, señala el 
organismo 

Agravan la situación las crisis económica y financiera 

Plantea serie de recomendaciones a las autoridades 

 
EN LA CIUDAD DE MÉXICO HABITAN EN SITUACIÓN DE MARGINACIÓN TRES DE CADA CUATRO NIÑOS Y 

NIÑAS MENORES DE 12 AÑOS, INDICA UN DIAGNÓSTICO ELABORADO POR EL CONSEJO DE EVALUACIÓN 
DEL DESARROLLO SOCIAL DEL DF FOTO NOTIMEX 
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RAÚL LLANOS 

Las tasas más altas de pobreza en la ciudad de México se dan entre la población infantil, 
donde tres de cada cuatro menores viven en condiciones de rezago social, revela un 
diagnóstico elaborado por el Consejo de Evaluación del Desarrollo Social del Distrito 
Federal (Evalúa-DF). 

En el documento, el organismo que encabeza Pablo Enrique Yanes Rizo detalla que en 
esta capital habitan un millón 333 mil niños y niñas menores de 12 años en situación de 
marginación, que equivale a 75.9 por ciento de la población total de ese grupo de edad, 
estimado, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en un 
millón 800 mil. 

Frente a esa realidad, asegura que a pesar de los esfuerzos e iniciativas importantes 
realizadas por las autoridades locales, ―se sigue careciendo de una política integral en 
materia infantil‖, e incluso el tema ―no goza de los niveles de reconocimiento, prioridad y 
dimensión que se requieren‖. 

Más aún, considera que la carencia de dicha política se torna más grave frente a los 
efectos que las crisis financiera y económica global está provocando en el país, ―que, 
como se ha comprobado reiteradamente, impacta con más fuerza a los más vulnerables, 
entre ellos la infancia‖. 

Así por ejemplo, detalla, casi 40 por ciento de los niños y niñas de cero a cinco años 
residen en unidades territoriales de ―muy bajo grado de desarrollo social‖, y otro 30 por 
ciento en las de ―bajo grado‖. 

Para Evalúa-DF, ―la desatención de las niñas y los niños, la falta de acceso a los bienes, 
servicios y cuidados indispensables para su desarrollo tienen fuertes implicaciones en su 
desenvolvimiento sicosocial, en su salud, en el acceso y aprovechamiento escolar, en el 
desarrollo de sus capacidades y en su formación como ciudadanos y ciudadanas, como 
seres humanos libres‖. 
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Si bien dicho consejo resalta que en el Distrito Federal existe una serie de programas, 
algunos de ellos importantes, orientados a la infancia, ―no están pensados ni diseñados 
para conformar una política de infancia‖. 

En el diagnóstico de 21 cuartillas, elaborado para el foro que a partir de hoy organiza la 
Asamblea Legislativa, el Consejo de Evaluación del Desarrollo Social en la capital del país 
cita casos concretos de esa desatención hacia la población infantil. Menciona que en julio 
de 2010 los diputados locales aprobaron la creación de la Defensoría de los Derechos de 
la Infancia, a la cual asignaron un presupuesto de 120 millones de pesos para este año, 
pero a la fecha no se ha instalado ni ha iniciado su operación, por lo que recomienda su 
―urgente puesta en marcha‖. 

Como parte del diagnóstico, este organismo público hace otra serie de recomendaciones 
al gobierno de la ciudad para concretar esa política integral para ese grupo, entre ellas 
desarrollar un presupuesto con visión de infancia, garantizar que el Consejo Promotor de 
los Derechos de las Niñas y los Niños en el Distrito Federal sesione de manera 
permanente, como marca la ley, y cumplir íntegramente sus funciones. 
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La deducción del ISR tiene topes y únicamente es válida en escuelas con 
reconocimiento 

Se incrementaron más de 20% las inscripciones y 
colegiaturas 

A los útiles de la lista oficial, que cuestan alrededor de $1,200, muchos colegios 
añaden un paquete de libros y cuadernos que representa erogar otros $2,600, 

señalan padres de familia 

CÉSAR ARELLANO 

La crisis económica por la que atraviesa el país también ha perjudicado a padres de 
familia que tienen a sus hijos en escuelas privadas de educación básica. Los costos de 
las inscripciones y colegiaturas se han incrementado en tres años hasta en 20 por ciento, 
por lo que, aseguraron, han tenido que ―apretarse el cinturón‖ para costear la educación 
privada de sus menores. 

Mientras en 2008 pagaban en promedio mil 900 pesos de mensualidad, hoy desembolsan 
más de 2 mil 500; sin embargo, en el mismo periodo hubo quienes pagaron 3 mil 800 
pesos, cifra que se incrementó arriba de 4 mil 500, esto sin contar el gasto adicional que 
realizan en la adquisición de uniformes, cursos o paquetes de libros y útiles escolares que 
se venden en los planteles. 

En México, de acuerdo con cifras oficiales, se estima que hay casi 27 mil colegios 
privados de educación básica: más de 14 mil son de prescolar, le siguen 8 mil 89 
primarias y 4 mil 18 secundarias, con una matrícula total en el ciclo escolar pasado de un 
millón 925 mil 393 alumnos en los tres niveles. 

Damaris Nolasco, madre de familia, señaló que los planteles educativos privados ―se han 
convertido en negocios redondos, ya que nos cobran hasta por sonreír. Las colegiaturas e 
inscripción donde estudian mis hijos se incrementó mucho con el pretexto de que hace 
dos años no la habían modificado.  
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Antes pagaba 5 mil pesos de inscripción y ahora nos pidieron mil pesos más‖. 

Afirmó que además de la lista oficial de útiles, en la que gastó mil 200 pesos, le pidieron 
comprar en el colegio un paquete adicional de 14 libros y cuadernos que adquirió por 2 mil 
600 pesos. 

―Aunque te dicen que es opcional, lo terminas comprando en el colegio. Si los hubiera 
obtenido por fuera me hubiera ahorrado alrededor de 600 pesos‖; empero, abundó, no fue 
el único gasto, ―tuve que pagar cuotas por más de mil 300 pesos para la sociedad de 
padres de familia, curso de natación, educación sexual –que es obligatoria– y seguro de 
gastos médicos‖, así como 100 pesos diarios por cada niño para el servicio de comedor. 

Por separado, Karla Mendoza se quejó de que a los estudiantes les piden artículos extra 
para uso del colegio, entre ellos plumones para el pizarrón, 10 rollos y dos cajas de papel 
y pañuelos higiénicos, jabón líquido y paquetes de hojas blancas. 

―Supuestamente escogimos la escuela más económica, ya que las colegiaturas en esta 
zona del sur son carísimas. Pagamos una mensualidad de 2 mil 300 pesos, pero además 
nos vendieron el paquete de 13 libros en 2 mil 100, los cuales adquirí gracias a que mi 
familia nos está ayudando. Todavía nos falta comprar otro libro de música que sólo se 
vende en la escuela por 250 pesos, pero no lo hemos adquirido porque estamos 
quebrados‖, lamentó. 

 
“LOS COLEGIOS PARTICULARES SON UN NEGOCIO REDONDO EN EL QUE NOS COBRAN HASTA POR 

SONREÍR”, DENUNCIAN FOTO ALFREDO DOMÍNGUEZ 
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Además de las onerosas inscripciones y colegiaturas, la mayoría de las escuelas privadas 
―recomiendan‖ a los padres de familia comprar los uniformes en sus instalaciones, los 
cuales tienen un costo que va de 700 a mil 500 pesos. Un suéter, por ejemplo, cuesta 
hasta 270 pesos, el chaleco, 205; playera, falda o pantalón se pueden adquirir en paquete 
de tres en 575 pesos; pants completo 550 y el de deportes 135; jumper 230, corbata y 
escudo 200 pesos. 

El gasto no termina ahí. Si los tutores no pasan puntualmente por los estudiantes, algunos 
institutos cobran mil 500 pesos por servicio de estancia y una cantidad extra si no se paga 
la colegiatura en la fecha indicada. 

El problema, detalla Damaris, es que en nuestro país las colegiaturas no están reguladas 
―entonces cada quien cobra lo que quiere y como quiere; mientras no hagan algo las 
autoridades seguiremos pagando año con año grandes cantidades y los dueños de estos 
colegios nos van a seguir pidiendo infinidad de cosas. Al rato me van a cobrar hasta por 
venir a dejar a mi hijo, no se vale‖. Si bien algunas instituciones ofrecen a los progenitores 
descuentos, al pagar 10 de 12 mensualidades en una sola exhibición, algunos docentes 
aseguraron que eso se traduce en que reciben bajos aguinaldos o nada. 

El 14 de febrero el gobierno federal signó un decreto en el cual las colegiaturas de las 
escuelas particulares serán deducibles del impuesto sobre la renta (ISR) para la 
educación preescolar, primaria, secundaria y preparatoria, a fin de ―apoyar la economía 
mexicana‖. El dictamen se hará efectivo en abril del próximo año, cuando el padre de 
familia o tutor presente su declaración anual 2011. 

Los topes máximos de deducción para preescolar serán de 14 mil 200 pesos; primaria, 12 
mil 900, y para secundaria abarca un monto máximo de 19 mil 900. Lo anterior se 
deducirá cuando se hagan los pagos en colegios que tengan reconocimiento de validez 
oficial. Ante el anuncio, algunos padres consultados dudaron que esta medida tenga un 
beneficio en su ingreso familiar. ―Es lo mismo, de nada sirve que entre un decreto si nos 
van a seguir vendiendo los productos. Todo el año se la pasan pidiéndonos cosas: que el 
cuaderno para esto, que el libro de ejercicios para lo otro. Ahí es donde se nos va a ir el 
supuesto ahorro‖, opinaron. 
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Condiciones laborales precarias 
CÉSAR ARELLANO 

Mientras los colegios privados de educación básica cobran costosas colegiaturas, algunos 
profesores señalaron que trabajan en condiciones laborales precarias, salarios ―injustos‖, 
sin pago de horas extra, contratos anuales para no generar antigüedad y que no les 
pagan el aguinaldo que les corresponde por ley y, en el peor de los casos, algunos 
profesores carecen de seguridad social. 

Dolores Segura, con una trayectoria de más de 30 años como profesora en instituciones 
tanto públicas como privadas, señaló que a comparación de las escuelas oficiales, en las 
privadas no les ofrecen prestaciones. 

―No hay fondo de ahorro ni seguro de gastos médicos mayores, nos pagan lo que quieren 
de aguinaldo, una quincena o una semana, sin importar los años tengamos laborando.‖ 

Coincidió con otros maestros en señalar que algunas escuelas privadas ofrecen a los 
padres de familia pagar 10 de 12 mensualidades para dar un descuento, lo que repercute 
en el ingreso de los maestros, pues los directivos a cambio ―sacrifican‖ los aguinaldos de 
los docentes. ―90 por ciento de los colegios se rigen por este tipo de contratación‖, dijo. 

Agregó que si un maestro llega a tener tres retardos se le descuenta un día de salario ―y 
si no recogemos un recibo de pago también nos descuentan el día‖. En lugar de tomar 
estas medidas, dijo, deberían darnos cursos de capacitación y actualización, así como un 
salario más justo, no los 5 mil 600 pesos mensuales que paga un colegio ubicado en la 
delegación Benito Juárez. 
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La dependencia ha revisado al momento uno por ciento de los 20 mil planteles del 
país 

Condicionan inscripción o colegiatura 3 de cada 10 
escuelas privadas: Profeco 

Sólo a 8 de 61 colegios que ejercen prácticas abusivas les ha impuesto “medidas 
precuatorias” 

 
EL OPERATIVO ANUAL DE PROFECO, QUE CONCLUYE EL 31 DE AGOSTO, INCLUYE REVISIÓN DE NEGOCIOS 

QUE VENDEN UNIFORMES ESCOLARES. LA IMAGEN CORRESPONDE AL PRIMER DÍA DE REGRESO A 
CLASES EN LA CIUDAD DE MÉXICO FOTO MARCO PELÁEZ 

SUSANA GONZÁLEZ G. 

Condicionar la inscripción y colegiatura al pago de un servicio o producto adicional (desde 
la compra de útiles y uniformes hasta la contratación del transporte escolar), así como no 
exhibir al público las tarifas que cobran, son las violaciones más comunes a la ley en las 
que incurren las escuelas particulares. 
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Hasta el momento, tres de cada 10 colegios privados verificados por la Procuraduría 
Federal del Consumidor (Profeco) en todo el país han cometido dichas faltas en el ciclo 
escolar que apenas se inició la semana pasada. 

Sin embargo, la dependencia sólo ha revisado 202 planteles privados de prescolar, 
primaria y secundaria. Una cifra que apenas roza uno por ciento de los aproximadamente 
20 mil planteles manejados por particulares, que en conjunto cobran por la educación de 
2.3 millones de niños y adolescentes del país. Las escuelas privadas, según estadísticas 
de la Secretaría de Educación Pública (SEP), equivalen a 9 por ciento de los 226 mil 374 
planteles de educación básica. 

Profeco inició procedimiento administrativo contra 61 escuelas por alguna irregularidad 
contra la Ley Federal de Protección al Consumidor y de ellas sólo a ocho les impuso 
medidas precautorias, ―que no son sanciones‖ (como sellos de advertencia a los 
consumidores sobre prácticas abusivas) porque persistieron en la violación, precisó 
Rubén Durán Miranda, subprocurador de verificación. 

Ninguna ha sido multada porque tienen oportunidad de corregir y uno o dos días después 
vuelven a ser verificadas, pero siguen bajo proceso y tienen oportunidad de defenderse, 
por lo que en promedio pasarán tres meses para que las autoridades determinen si 
merecen sanciones económicas. 

Las escuelas verificadas fueron seleccionadas tanto por las denuncias de padres de 
familia, que ascendieron a 165 en todo el país, como por las que se escogen de un 
padrón de la dependencia. 

Según el funcionario, toda escuela particular debe exhibir y poner a disposición del 
consumidor cuánto cobra por colegiatura, inscripción y otros servicios, sin que los padres 
de familia o consumidores ―tengan que llegar a preguntar‖, pero ponderó que la mayoría 
de los planteles revisados por Profeco lo cumple. A diferencia de otros establecimientos 
comerciales, dijo que no hay ―lista negra‖ de reincidentes en la violación de la ley ni en las 
normas en los uniformes y escolares que venden.La revisión a las escuelas particulares 
forma parte del programa especial de verificación y vigilancia de regreso a clases que 
Profeco lleva a cabo cada año. 
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Apenas una quinta parte ha sido diagnosticada, señala experto 

Hay 5 millones de adolescentes y niños con déficit de 
atención e hiperactividad 

 
ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ 

Los regaños, castigos y golpes no sirven para que un niño se mantenga quieto y ponga 
atención; menos, si el origen del problema es el trastorno por déficit de atención e 
hiperactividad (TDAH). La enfermedad afecta a unos cinco millones de niños y 
adolescentes menores de 16 años en México. 

Aunque existe la evidencia científica sobre sus causas y los mejores métodos para 
controlarla, apenas una quinta parte de los pacientes cuenta con un diagnóstico correcto y 
recibe el tratamiento que requiere, aseguró Eduardo Barragán, neurólogo pediatra del 
Hospital Infantil de México Federico Gómez. 

El especialista señaló que por miedo o desconocimiento transcurren de dos a tres años 
antes de que los niños sean atendidos correctamente. Pero se trata de menores que no 
logran poner atención al profesor o son tan inquietos que golpean o molestan a los 
demás. Son niños a los que cambian de escuela constantemente, porque ―en ningún lado 
los soportan‖. 

Éstos son los síntomas característicos del TDAH, pero no son exclusivos de la 
enfermedad, por lo que Barragán advirtió sobre la importancia de buscar ayuda en centros 
de salud especializados. Detalló que la hiperactividad, impulsividad y falta de atención 
también son manifestaciones de hipertiroidismo y, en ocasiones, de epilepsia de 
ausencias. 

En esta última, las crisis son periodos de algunos segundos en que el individuo se queda 
inmóvil, como si estuviera distraído; pueden presentarse hasta cien crisis por día. 
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El TDAH es un padecimiento neurobiológico de origen genético. Por estudios de 
resonancia magnética funcional, ahora se sabe que la alteración se registra en el área 
frontal del cerebro, del lado derecho y arriba del ojo (vías frontoestriadas derechas), 
donde el neurotransmisor conocido como dopamina estimula la concentración e inhibe el 
movimiento. 

Por mal funcionamiento, la información no circula a la velocidad ni en los sitios que 
debieran, lo cual ocasiona los problemas del TDAH, indicó. A escala mundial, la 
prevalencia del mal es de 5.2 por ciento entre niños y adolescentes menores de 18 años 
de edad, y es de destacar, señaló Barragán, que la frecuencia del trastorno se ha 
mantenido estable en los últimos 30 años. 

Si bien no existe información sobre adultos, es conocido que el TDAH no se limita a la 
infancia, pues algunos síntomas persisten a lo largo de la vida como es la distracción. Son 
las personas que dejan todo para el último porque no se pueden organizar ni planear sus 
actividades, las que olvidan citas, pierden las llaves del coche y olvidan los cumpleaños 
de seres queridos. 

En cuanto al diagnóstico y tratamiento, el médico comentó que en México existen los 
especialistas para realizar evaluaciones clínicas adecuadas, aunque los casos que llegan 
a los servicios de salud son los menos. Lo grave de esta situación es que, al no ser 
atendida, los pacientes pueden caer en situaciones de baja autoestima, ansiedad y 
depresión. Son más propensos a consumir alcohol, tabaco y drogas, abundó. 

Respecto de los tratamientos, Barragán puntualizó que se requiere una atención 
multimodal en la que intervienen herramientas y estrategias de crianza para los padres de 
familia. 

No siempre se requieren medicinas, subrayó, pero cuando es necesario también está 
demostrado que los fármacos son eficaces para los casos más severos de TDAH; no 
provocan ninguna de adicción o dependencia a corto, mediano o largo plazos; tampoco 
generan daños en el hígado, corazón ni páncreas. Un medicamento prescrito por un 
especialista, con las dosis adecuadas, es muy seguro y no se toma de por vida, afirmó. 
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Oro, plata y bronce para alumnos de la ESIME 
 
ELIZABETH VELASCO C. 

Alumnos de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (ESIME) Unidad 
Ticomán, del Instituto Politécnico Nacional (IPN), obtuvieron medallas de oro, plata y 
bronce en el Certamen Internacional PACE (Partners for the Advancement of 
Collaborative Engineering Education) Annual Forum 2011, realizado en la Universidad de 
Columbia Británica, en Vancouver, Canadá. 

Los lugares obtenidos por los alumnos politécnicos fueron: primer lugar en manufactura 
del producto; segundo lugar en investigación de mercado, y tercer sitio en diseño exterior 
e ingeniería. 

El certamen mundial sobre diseño automotriz reunió a estudiantes de ingeniería de 
universidades de Estados Unidos, Suecia, China, Corea, India, Canadá y México. 

El maestro en ciencias Jorge Luis Garrido Téllez, responsable de los politécnicos, informó 
que PACE está conformada por General Motors GM, Autodesk, Hewlett-Packard, 
Siemens PLM Software y Sun Microsystems. 

PACE se enfoca a la colaboración con instituciones académicas estratégicamente 
seleccionadas alrededor del mundo para el desarrollo de la ingeniería, empleando la 
metodología Product Lifecycle Management (PLM). 

Garrido informó que desde el año 2000 se firmó un convenio de cooperación entre el 
Instituto Politécnico Nacional y PACE, con la intención de aumentar la currícula de 
CAD/CAM/CAE en instituciones de educación superior. 

El especialista del IPN detalló que en 2010, General Motors convocó a instituciones 
educativas de todo el mundo a desarrollar el proyecto Transporte Urbano Sustentable, 
planeado para el año 2030 (vehículo biplaza, híbrido, urbano y cero emisiones), para lo 
cual se integraron siete equipos de diferentes universidades. 
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Falta de reforma fiscal estructural contribuye a la insuficiencia 
de recursos en ciencia 

 

TRANSVERSAL. EL EX DIRECTOR DEL CONACYT, JUAN CARLOS ROMERO HICKS, APUNTA QUE LA CIENCIA 

NO ES ALGO ETÉREO O DISTANTE EN EL OLIMPO 

ISAAC TORRES CRUZ 
 

Una de las principales recomendaciones para el crecimiento de la Organización para la 
Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) a países en vías de desarrollo, es destinar 
al menos el uno por ciento de su Producto Interno Bruto (PIB) al sector de ciencia, 
tecnología e innovación (CTI). México cuenta desde 2004 con reformas a la Ley de 
Ciencia y Tecnología que obliga a destinar ese porcentaje al rubro, sin embargo la meta 
no se ha alcanzado. 
 
Para Juan Carlos Romero Hicks, presidente honorario de la Organización Universitaria 
Interamericana y ex director de Conacyt, el problema va más allá de los cabildeos 
presupuestales cada año, es más bien un asunto de reformas estructurales que permean 
la ciencia y que no se ha consolidado desde hace más de una década. 
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La premisa fundamental de la que parte es que se necesita una reforma estructural a las 
finanzas públicas del país para contar con más recursos. ―Si a ciencia y tecnología se le 
incorpora inversión en educación, salud, seguridad pública… ya no hay presupuesto que 
alcance‖, refirió después de recordar que en México sólo alrededor del 13 por ciento del 
PIB proviene de la recaudación. 
 
EMPRESA Y ESTADOS. El ex rector de la Universidad de Guanajuato mencionó además 
que los recursos destinados al sector no pueden sólo provenir de la Federación: se 
necesita una participación más activa de los gobiernos estatales y de la empresa, esta 
última aunque ha mejorado es insuficiente. 
 
Refirió que en los países desarrollados existe una proporción del 70 por ciento de 
inversión pública y 30 por ciento privada en CTI; en México el porcentaje actual es de 
alrededor de 55% pública y 45% privada. ―Para que los montos públicos crezcan se 
necesita mayor inversión estatal, que sólo representa menos del 10% de la inversión 
pública‖. 
 
Ejemplificó que el presupuesto para CTI ascendió a alrededor de 48 mil millones de 
pesos, en contraste la inversión de todos los estados juntos no llegan a más de mil 500, 
concentrados sólo por estados como Nuevo León, Jalisco y Guanajuato, entre otros. 
―Parte del problema es que no hay una estructura de finanzas públicas estatales que 
propicien la inversión pública que sea una suma combinada a la del PIB nacional‖. 
 
Sobre las empresas indicó que se ha avanzado en los últimos años y se esperan más 
resultados con la implementación de estímulos directos. Empero, dijo, se requiere de algo 
esencial, cambio de paradigmas entre sectores. ―En países desarrollados, el 70% de los 
doctores trabajan en la sector privado y el resto en las universidades; en México el 95% 
labora en las instituciones y centros de investigación superior. 
 
―A través de los años hemos tenido atavismos políticos e ideológicos, hoy lo cierto es que 
necesitamos empresas que investiguen y universidades que realicen actividades 
empresariales. Algo que tiene que cambiar en éstas y el gobierno para la conformación de 
una cadena virtuosa‖. 
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Cada tema con sus particularidades, a su parecer, requiere de lo mismo: cambios 
estructurales, puesto que para incrementar la inversión en CTI en el plazo más inmediato 
―no hay manera de responder de otra forma‖. 
 
Si bien reconoce que no obstante el clima político ha impedido consensos, apuntó que no 
hay mucho tiempo que perder ya. ―Nuestro país está urgido de reformas estratégicas 
estructurales que no ha podido concretar: hacienda pública, energética, laboral, 
educación, finanzas… lo que necesitamos es una agenda para el futuro. Los países que 
han podido tener mayor impacto favorable en su desarrollo han hecho proyectos a largo 
plazo, separado las diferencias entre partidos políticos‖. 
 
Acotó que en México dichos temas torales se han postergado desde hace más de dos 
sexenios, desde Zedillo hasta la actual administración. ―Se requiere voluntad del 
Ejecutivo, sí, pero también del Congreso de la Unión‖. 
 
GESTIÓN EN CONACYT. En meses pasados, Romero Hicks dejó la dirección del 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) para dar lugar al ex director del IPN, 
José Enrique Villa Rivera. Después de su paso por la institución, que cumplió su 40 
aniversario el pasado mes de diciembre, puntualiza los principales avances que hubo. 
 
En el área de Ciencia, apuntó, se crearon 20 redes temáticas y se incrementó la 
membrecía del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) de 13 mil a 17 mil estudiosos. 
―Se simplificaron convocatorias de ciencia básica; y se creó un  consorcio hacer las de 
publicaciones científicas‖. 
 
Sobre el área de Tecnología añadió, se apuntalaron los programas de innovación y 
crearon estímulos directos a empresas en dos mil proyectos para integrar más la 
academia con el empresariado. Sobre Recursos Humanos, dijo, hubo un avance 
importante en el tema de becas: ―pasamos de 18 mil a más de 37 mil‖. También se 
incremento en un 52% los programas de posgrado. 
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Además se logró incrementar la producción de los Centros de Investigación Conacyt; se 
realizaron planeaciones de divulgación y fortaleció la red de consejos estatales de ciencia 
y tecnología.   
 
El también ex gobernador de Guanajuato apuntó que aún existen retos y temas 
pendientes en financiamiento público y privado, mayor infraestructura y vinculación entre 
empresa y academia, sin embargo el Conacyt permanece como una institución sólida y de 
alta credibilidad. 
 
No obstante, indicó que la ciencia no debe de permanecer ajena ni en la percepción ni en 
la práctica de los diferentes sectores de la población. ―No es algo etéreo o distante en el 
Olimpo; hay que hacer una cadena virtuosa de educación, ciencia, tecnología e 
innovación; entender que los recursos no son dinero para la ciencia, sino para el 
desarrollo nacional‖. 
 
Añadió que una muestra de ello es que todo está conectado, los principales problemas de 
la vida nacional —pobreza, economía, seguridad pública, medio ambiente y consolidación 
de la democracia—, tiene parte de la solución en la ciencia y todas las contribuciones que 
puede hacer. 
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LA CRÉME DE LA CRÉME Por EVA MAKÍVAR 
 

 Nosotros los aconsejamos 
 

Tanto el titular de la SEP, Alonso Lujambio, como Neto Cordero, secretario de Hacienda, 
y aspirantes ambos dos del PAN a la Presidencia de la República, invitaron a líderes de 
ese partido a reunirse con ellos y escuchar sus propuestas rumbo a 2012. 
 
En sí, llamaron a ser sus propios consejeros... 
 
Uf, determinan, esta columna se apunta para ser su consejera particular y les da un 
consejo: que no mam...enir su mamá... con sus candidaturas... 
 
Pregunta al calce 
 
¿Y si alguien estuviera interesado en desestabilizar al país con aviesos fines para que se 
aprobara cierta leyecilla? 
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TRASCENDIO 
 
Que la tragedia en el casino Royale se le ha enredado a tal grado a la Secretaría de 
Gobernación que prepara un informe para dar a conocer quiénes son los verdaderos 
dueños del establecimiento y qué ha pasado con los permisos. 

La idea era presentarlo hoy para tratar de suavizar el ridículo que está haciendo 
Gobernación, al comprobarse el abandono en que tiene el archivo de registro de casinos y 
centros de juego. 

Que en la llamada que el presidente Felipe Calderón hizo la noche del jueves a los 
coordinadores en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, Carlos Navarrete y José 
González Morfín, con motivo del atentado en Monterrey, les pidió no sólo condenar los 
hechos, sino unidad para salir como Estado a encarar al crimen. 

El resultado no han sido sólo los pronunciamientos en torno al jefe del Ejecutivo, sino que 
hoy habrá reunión de la Junta de Coordinación Política para tomar decisiones sobre la 
agenda legislativa en seguridad. 

¿Ahora sí se irá en serio y a fondo? 

Que quien podría resucitar esta semana es el perredista Alejandro Encinas, que de 
rebote se quedaría con la presidencia de la Cámara de Diputados. 

Claro que para ello la bancada del Partido de la Revolución Democrática tendría que 
ceder la Junta de Coordinación Política, lo que no se ve tan probable. 

Así las cosas, todo apunta a que el priista Jorge Carlos Ramírez Marín permanecerá al 
frente de la Cámara. Tal vez por semanas y semanas. 

Que, siguiendo con el tema, quien deja su curul es el diputado de Nueva Alianza Reyes 
Tamez. 
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El también ex secretario de Educación Pública recibió una invitación de la Escuela de 
Graduados en Educación de la Universidad de Harvard y se va para allá un tiempo. 

Suerte. 

Que el nuevo miembro del Consejo de la Judicatura del Distrito Federal será Carlos 
Vargas, quien aún se desempeña como oficial mayor del Tribunal Superior de Justicia 
local. 

El nombramiento fue aprobado por el pleno del órgano fiscalizador del Poder Judicial del 
DF, por lo que su presidente, Édgar Elías Azar, ya busca al sustituto que se encargue del 
manejo de los dineros del tribunal. 
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Esperanza desde la UNAM 
VÍCTOR FLORES OLEA 

Algunos despistados han criticado a José Narro, rector de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), por sus mensajes de carácter público dirigidos no 
solamente a los universitarios, sino a la ciudadanía en general. En este sentido resulta 
una rara avis porque hacía tiempo que un rector de la máxima casa de estudios no se 
pronunciaba tan clara y frecuentemente sobre los problemas nacionales, siempre con 
extrema pertinencia. Y, cumpliendo una responsabilidad asumida, hacer las veces de real 
conciencia nacional pedagógica y orientadora. 

En otros tiempos, rectores excepcionales –pensemos en Javier Barros Sierra y en Pablo 
González Casanova– se pronunciaron en voz muy alta y firme defendiendo a la UNAM y a 
los universitarios de la saña que se había suscitado en su contra en momentos de graves 
enfrentamientos entre universitarios y el Estado. No fue un hecho menor, por supuesto, la 
ocupación militar de Ciudad Universitaria, el encarcelamiento y asesinato de jóvenes 
universitarios y la violencia generalizada de políticos en funciones de Estado, 
comenzando por el jefe del Ejecutivo de entonces, que en el extremo asumieron como 
norma violentar los derechos de la universidad y de los universitarios. Las autoridades 
universitarias de la época, comenzando con las de más alto rango, y la comunidad en su 
conjunto, defendieron a la UNAM hasta el límite de sus posibilidades. 

Pero dejemos ahora ese pasado y fijemos la atención en el presente nacional, también 
desastroso y angustioso para los universitarios y para la gran mayoría de mexicanos. La 
última represalia asesina de Monterrey nos vuelve a mostrar la urgencia de retomar el 
buen camino. Entonces encontraremos el mérito especial del rector José Narro y de buen 
número de universitarios, directivos o no de las instituciones de la casa de estudios, 
preocupados por la situación que vive Mexico, sobre todo en materia de seguridad, por la 
violencia que se deriva de la corrupción de infinidad de funcionarios y trabajadores 
públicos de todos los niveles, por la sistemática violación a la ley y al orden público que 
llevan a cabo tales responsables, y por su incompetencia para enfrentar con madurez e 
inteligencia el conjunto de graves problemas que vive México. 
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La actitud asumida por José Narro es altamente elogiable. Y por supuesto también la de 
los universitarios que han participado en la formulación de los Elementos para la 
construcción de una política de Estado para la seguridad y la justicia en democracia, que 
fue presentada hace unos días ante la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), 
que en unos días se discutirá con el presidente Calderón, y se llevará al Congreso y 
también al gabinete de Seguridad para su discusión. 

La propuesta fue formulada por 88 expertos e integra 36 acciones concretas, 14 principios 
rectores y nueve apartados que tienen como finalidad coadyuvar en la estrategia de 
combate al crimen organizado en el país para que ésta no se vea exclusivamente como 
un asunto de armas. 

El rector Narro ha planteado también muy sensatamente que esta nueva estrategia 
anticrimen en favor de la seguridad ciudadana se discuta ampliamente en diversos foros 
universitarios.  

Por lo que ha trascendido, subrayaría que al menos son tres las principales líneas que 
contiene esa línea estratégica. Primero, las armas no son ni el único ni aun el principal 
instrumento para enfrentar al crimen organizado, que se deriva de una situación de 
tremendo abandono y desigualdades en el país. Segundo, la cuestión primordial es la 
socioeconómica, en que se incluye, desde luego, la creación de empleos y también la 
corrección de los desniveles abismales en la riqueza y las oportunidades. Tercero, la 
cuestión educativa que supone un esfuerzo excepcional de la nación para ampliar la 
educación en todas sus esferas y proporcionar a este aspecto fundamental del de-sarrollo 
de los recursos necesarios para alcanzar una planta docente y una infraestructura 
educativa que de verdad nos permita tener esperanzas fundadas en el porvenir de 
México. 

Hay, pues, en el planteamiento universitario sobre la seguridad un cambio profundo de 
estrategia respecto de la que impera hasta hoy, a lo que parece con una elaboración en 
Los Pinos a puertas cerradas que no sólo está demostrado que es incompleta, sino que 
está lejos de responder a la tragedia nacional que vivimos. (¿O la estrategia fue definida 
en el norte?)  
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Se trata entonces de un cambio esencial de la estrategia seguida hasta ahora por el 
gobierno, considerando el desafío en varios aspectos –económico, educativo, de 
orientación ética y cultural, etcétera–, y no sólo en el obsesivo y unilateral de las armas. 
Entre los elementos anticorrupción que se plantean estaría también la persecución 
implacable del lavado de dinero, que es uno de los pilares de estos delitos.  

En anteriores intervenciones universitarias el rector ha insistido precisamente en la 
necesidad de buscar y encontrar para México una ruta de crecimiento económico 
equilibrado, lo cual implica una severa corrección de los dogmas neoliberales que han 
sido desastrosos (privatizaciones, desregulaciones, la economía casino), para procurar un 
crecimiento más amplio y humano. Y algo fundamental a que siempre se ha referido: que 
la batalla contra el crimen comprenda también irrestrictamente la salvaguarda y protección 
de los derechos humanos y de las garantías individuales, sin lo cual se va a pique un 
Estado que quisiera ser mínimamente democrático. 

Bienvenida, pues, la iniciativa universitaria y la comprensión esperanzadora del rector en 
las mejores perspectivas de los graves problemas nacionales hoy. 
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Desde el otro lado 

Historia breve de una gran aventura 

ARTURO BALDERAS RODRÍGUEZ 

María Sánchez es una joven de 25 años cuya madre tomó la decisión de emigrar a EU 
como única salida a la violencia de la que era objeto en su hogar. Once años de ofensas, 
abusos y malos tratos fueron más que suficientes para abandonar la ciudad de Querétaro 
y emprender el difícil camino hacia el norte, en busca de un horizonte menos oscuro. De 
la mano de su madre, María y su hermana sortearon todo tipo de obstáculos hasta llegar 
a un poblado del sur de California en el que reiniciaron su lucha por la vida, como María la 
describe. 

En poco tiempo, María tuvo que aprender que las labores domésticas eran algo más que 
disponer de ropa limpia y sentarse a esperar la comida. Obligada por la necesidad de 
sobrevivir, emprendió rutinas hasta entonces desconocidas por ella. El aprendizaje y 
dominio de un nuevo idioma la obligó a redoblar sus esfuerzos, que años más tarde 
culminaron al ingresar a la Universidad de Berkeley, en California, uno de los planteles 
educativos de mayor prestigio en el país. Fue la recompensa por la larga aventura iniciada 
a los 11 años de edad en su ciudad natal. No escatima palabras para reiterar que la 
conclusión de este capítulo de su historia hubiera sido imposible sin el apoyo de su 
madre, quien logró mantener alejado el fantasma de las ofensas y los malos tratos del 
pasado. Ahora que prepara su tesis de maestría, María está consciente de que ―cientos 
de chicanas como ella, pasan por las mismas vicisitudes para hacerse de un espacio en 
esta sociedad‖. Añade que le hubiera sido difícil concluir esta etapa de su vida sin el 
apoyo de una docena de organizaciones no lucrativas, como la Chicano Latino 
Foundation y la Raising Immigration Scholar Through Education, que en California les 
ofrecen estímulos para superar los obstáculos en un país que desconocen. María 
participa ahora en esas organizaciones y se dispone a apoyar a las jóvenes que siguen 
llegando desde el sur de la frontera. 
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La historia de María es más común de lo que se pudiera suponer. Esta semana la sección 
hispana de la organización PEW dio a conocer que, según el censo más reciente de 
población, el número de estudiantes de origen latino inscritos actualmente en educación 
superior es de 12.4 millones. Tan sólo en el año lectivo 2009-10, la inscripción de latinos 
creció en 349 mil estudiantes. Entre las razones de ese aumento está la migración de 
población cada vez más joven proveniente de países como México. 

Cabe recordar que una de las infortunadas ocurrencias del ex presidente Fox, fue la de 
aprovechar las ventajas del ―bono demográfico‖. Lo que nunca aclaró es si esas ventajas 
eran para México o EU. Ahora sabemos que se refería a este último. Que desperdicio. 
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Nochixtlán solicitan ayuda a Gabino Cué 

Solicito audiencia con el gobernador de Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo, para 
plantearle de manera directa los problemas que atraviesa mi comunidad, ya que desde el 
14 de julio se encuentra bloqueado su acceso principal por la comunidad de San Miguel 
Tecomatlán y en cualquier momento puede estallar la violencia. 

Los alumnos de otras comunidades tienen que atravesar caminando largas distancias 
porque las autoridades de Tecomatlán mantienen cerrado el camino y los maestros que 
dan clases en prescolar, primaria, telesecundaria y bachillerato dan una vuelta de más de 
una hora para llegar a dar clases a las escuelas de San Francisco Jaltepetongo, distrito 
de Nochixtlán. 

Estamos seguros de que el gobernador puede ayudar a solucionar esta situación para no 
ser rehenes de nadie. Exigimos el libre tránsito. 

Rogelio Miguel López, regidor de Educación 
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Preocupa la percepción de los jóvenes sobre la 
violencia 

Es una verdadera lástima lo que aparece en la primera plana de La Jornada, ―que la 
mayoría de los jóvenes opina que el narco debe combatirse con violencia‖, según 
sondeos de la UNAM. Deben los jóvenes valorar, valorarse y valorarnos a los demás, en 
cuanto a dos de los principales derechos fundamentales, la vida y la libertad, los cuales 
corren riesgo cuando se ejecuta en forma tan abierta la acción coercitiva del Estado, pues 
ésta poco a poco llega a no distinguir entre buenos y malos. 

Víctor Rogelio Caballero Sierra 
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Basta de violencia e impunidad 

El pasado sábado, 20 de agosto, fueron localizados en la carretera Tepic-Aguamilpa, del 
estado de Nayarit, los cuerpos de nueve personas torturadas y asesinadas. Entre los 
ejecutados se encontraba el fotógrafo Emiliano Ricardo Pozas Iturbe, sobrino de nuestra 
querida compañera Iris Pozas Horcasitas, profesora de la Universidad Autónoma de la 
Ciudad de México (UACM). 

Los abajo firmantes, miembros de la UACM, estamos convencidos de que este terrible 
hecho se inscribe en el contexto de la sangrienta guerra impulsada por el gobierno de 
Felipe Calderón, misma que tiene a la sociedad en trance. Condenamos enérgicamente 
estos asesinatos y demandamos a las autoridades su esclarecimiento inmediato. 

Finalmente expresamos nuestro apoyo y solidaridad a las familias de las víctimas. 

¡Ya basta de violencia, impunidad y sangre! 

Graciela González Phillips, Radharani López Ganem, Isabel Sanginés, Mariana Elkisch, 
Hilda Sánchez, Itzam Pineda Rebolledo, Ana Laura Ramos, Wilda Western, Yuriria 
Juárez, Fabiana Medina, Aideé Tassinari, Mercedes Arce, Aida López, Olga Rodríguez 
Cruz, Ana María Hernández López, Perla Sánchez Reséndiz, Ricardo Buil, Daniela 
Rawicz, Esther Martina Vázquez, Graciela Crotte, Aleyda Gaspar, Leonel Sagahón, 
Samanta Zaragoza, Abraham Guzmán de Blas, Beatriz Amézquita, Javier Rodríguez, 
José Luis Ferreira, Alan Hernández, Alejandro Fragoso Domínguez, Amarela Varela, 
Lucía Jocelyn Muñoz, Ivan Gómez César, Lucía Galindo Valverde y 25 firmas más 
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Queja contra página de Internet de Prepa Sí 

Mario Delgado, secretario de Educación del DF: 

Por si usted no lo sabe, el programa de registro de ingreso de solicitudes del programa 
Prepa Sí, no funciona. 

¿Por qué se establece como fecha de pre registro para el Colegio de Bachilleres la 
semana previa a que se inscriban? 

¿Por qué no se amplía la plataforma de Internet si saben que se satura por la gran 
demanda que existe? 

¿Por qué no se amplía el plazo de registro cuando ustedes mismos reconocen las fallas 
de la página web? 

Los estudiantes se sienten maltratados por el personal, tanto en las instalaciones de la 
colonia Roma como el que asiste a los planteles, y hasta en su muro de Facebook, donde 
sólo les dicen que ―es su problema‖, que ―el plazo no se ampliará‖ y ―tengan paciencia e 
intenten registrarse más tarde‖. Parece increíble que en el Gobierno del DF no exista 
capacidad de atención ni sensibilidad para atender a los jóvenes, que de suyo no se 
quedaron en sus primeras opciones al realizar el examen de Comipens. Parece un acto 
de doble discriminación, donde tienen preferencia los estudiantes que alcanzaron un lugar 
en la UNAM, en comparación con aquellos que deberán estudiar en un Colegio de 
Bachilleres o Cetis. Si no pueden resolver el problema, por qué no mandan a las escuelas 
personal con los formatos para hacer el proceso manual y posteriormente lo capturan, en 
lugar de que su personal asista sólo a decirles que es su problema y que no recibirán 
documentación incompleta. Ya que el GDF está promoviendo el ―éxito‖ de este programa 
para establecerlo a escala nacional, deberían atender estas deficiencias en el registro de 
solicitudes. Espero que hagan ―algo‖ para que todos los jóvenes que tengan la legítima 
aspiración de contar con la beca puedan concretar su acceso en línea. 

Claudia Alaniz 
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Luchan profesores por mantener turno vespertino 

Los abajo firmantes, personal docente de la escuela primaria Siete de Enero, expresamos 
nuestra inconformidad por la negativa de las autoridades educativas a asignar maestro 
para atender el grupo de segundo grado –en proceso de formación–, ya que contamos 
hasta el 30 de septiembre para conformarlo con 15 alumnos; seis de esos niños ya 
asisten al plantel y hoy la autoridad educativa pretende desplazarlos a otros centros 
educativos sin consultar a sus padres, quienes ya realizaron gastos de uniforme y material 
escolar. 

Rechazamos el ultimátum para desaparecer de nuestra escuela el turno vespertino, que 
cubre necesidades de nuestra comunidad y es nuestra fuente laboral. 

Isabel Castañeda Hernández, Sandra Rubí Gutiérrez Martínez, María del Rosario 
Zacarías Cortez, María de Lourdes Hernández López, Ramiro Ponce González y Jaime 
Alcázar Sánchez 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

29/08/11 CORREO ILUSTRADO 47 

Maestra denuncia acoso de director, supervisora y 
padres 

La disidencia magisterial en México está desprotegida ante el autoritarismo de quienes 
tienen el mando de la educación pública. 

Antes de realizar una investigación por supuesto maltrato sicológico a los alumnos de 
tercer grado a mi cargo, en la escuela Manuel Rivera Cambas, mi jefe inmediato me ha 
sancionado con un oficio en el que me dice que me presente a la zona, separándome del 
grupo, sin antes comprobar las acusaciones. 

Además, he sido amenazada por la encargada del módulo de quejas de la región San 
Miguel Teotongo de retirarme del grupo en la otra escuela donde laboro. No se me 
permite ingresar a mi centro de trabajo por órdenes del director y se me amenaza con 
levantarme un acta de abandono de trabajo por no ir asistir. Todo esto porque no le 
agrado a la supervisora Erika Ponce de León. Responsabilizo a la supervisora y al director 
de mi integridad física en caso de que me suceda algo, ya que he sido amenazada por 
algunos padres de familia. La maestra Isaura Prieto debe enterarse de lo que pasa en las 
escuelas de Iztapalapa. 

María de Lourdes Saldaña Martínez 
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Feminismo y educación 

El seminario de perspectivas críticas de educación en México y América Latina invita a su 
trigésima séptima sesión: El feminismo en la construcción de proyectos educactivos en 
América Latina, que impartirá Francesca Gargallo di Castel, el próximo martes, a las 17 
horas, en las salas A y B de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM 

Heber Delgado. 
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A 40 años de la creación del CCH 

En el contexto de los 40 años de la creación del Colegio de Ciencias y Humanidades, el 
Consejo Académico de Matemáticas invita al coloquio Una reflexión retrospectiva a 40 
años de la creación del CCH y una visión actual en las matemáticas. Participarán en las 
conferencias magistrales el 29 de agosto, en el plantel Azcapotzalco, el doctor Pablo 
González Casanova; el 30 de agosto, en el plantel Vallejo, el doctor Marco Antonio 
Santillán; el 31 de agosto, en el plantel Naucalpan, el maestro Óscar Cuevas; el primero 
de septiembre, en el plantel Oriente, el ingeniero Manuel Pérez Rocha, y el 2 de 
septiembre, en el plantel Sur, el doctor Miguel Lara Aparicio. Todas las conferencias 
inician a las 12 horas. Información en la dirección electrónica 
coloquio.m40aniv@yahoo.com.mx y en el número telefónico 56 22 23 73 
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Homenaje a Gabriel Salom 

Nos unimos a la profunda pena de la comunidad indígena nahua de la Sierra Norte de 
Puebla por el reciente fallecimiento de Gabriel Salom, entrañable amigo y compañero, 
luchador social, sobre todo en el campo educativo que influyó en las telesecundarias y a 
la fecha llega a la enseñanza superior (licenciatura y posgrado). Lo inesperado de la 
partida de un amigo como Gabriel siempre deja un escalofrío de impotencia y de tristeza, 
que comparto con el equipo de UCIRED y todos los alumnos que compartieron e hicieron 
historia con él. 

Sin duda ha dejado una huella clara, profunda y fecunda en la Sierra Norte de Puebla. 
Miles de sus alumnos hoy son un factor para el desarrollo de las comunidades 
encabezando proyectos productivos. Otros hoy ocupan cargos en los centros educativos 
del Cesder y de la secundaria en San Andrés Tepexoxuca. 

Héctor Valdés Trejo y Juan Gerardo Domínguez Carrasco, Cooperativa SCAAS 
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La educación en Chihuahua por: Emilio Zebadúa 

La semana pasada, durante la ceremonia de inicio del ciclo escolar 2011-2012 en Ciudad 
Juárez, donde estuvo acompañado por la maestra Elba Esther Gordillo, el gobernador de 
Chihuahua, César Duarte, dio a conocer que la entidad se constituyó en el primer estado 
que logra una cobertura del 100 por ciento para que ningún joven vea truncadas sus 
aspiraciones para ingresar al bachillerato o a la universidad. Esa es una muy buena 
noticia si tomamos en cuenta lo que ha sucedido en la entidad en los últimos años. 
 
Uno de los principales ejes —asumidos durante su campaña como candidato y 
refrendados en su toma de protesta como gobernador de la entidad— quedaron 
plasmados en su Plan Estatal de Desarrollo: dotar de un carácter estratégico a la 
educación y, a la vez, considerarla como un medio a través del cual se puede fortalecer la 
competitividad de los chihuahuenses. Su administración, a la fecha, ha puesto énfasis en 
la importante tarea que realizan las maestras y maestros y la necesidad de establecer una 
alianza estratégica con el magisterio. 
 
EXPECTATIVAS EDUCATIVAS 
 
La designación de Jorge Quintana Silveyra como titular de la Secretaría de Educación, 
Cultura y Deporte ha sido muy pertinente. Quintana Silveyra se ha constituido en un 
importante puente de comunicación con los líderes del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), José Ramón Álvarez Valdez y Gustavo Martínez 
Aguirre, de las secciones 8 y 42, respectivamente, quienes han reconocido la voluntad 
política del mandatario estatal para continuar acciones a favor de la educación en el 
gobierno que inició su gestión recientemente. 
 
Se comparten propósitos y el reto de redoblar esfuerzos para alcanzar diferentes metas 
en las que el magisterio ha insistido, desde hace mucho tiempo: nuevos modelos y 
estrategias para lograr la transformación de las estructuras educativas, como una forma 
de que los niños y jóvenes alcancen un bienestar, desarrollo y la cohesión social.  
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Una de ellas, por ejemplo, es mejorar la calidad educativa para que los estudiantes 
adquieran mejores conocimientos, desarrollen habilidades, actitudes, capacidades y 
competencias en consonancia de las exigencias que implican el siglo XXI y la revolución 
de las tecnologías de la información y comunicación. 
 
CHIHUAHUA CON MÁS FINANCIAMIENTO EDUCATIVO 
 
El gobierno de César Duarte destinó el 52 por ciento del presupuesto estatal para el 
sector educativo y ello habla del convencimiento de que la educación es el mejor antídoto 
contra la violencia. El Plan Estatal de Desarrollo, dado a conocer recientemente, se puede 
traducir como un instrumento que da certidumbre en la dirección en que se tiene que 
avanzar, particularmente en materia educativa. 
 
En este contexto, de acuerdo al ciclo escolar 2009-2010 en todos los niveles académicos 
y modalidades, Chihuahua cuenta con una matrícula compuesta por más de 1 millón 77 
mil estudiantes, quienes son instruidos por una plantilla de alrededor de 54 mil maestros 
en poco más de siete mil centros educativos. 
 
Por otra parte, el plan educativo tiene contempladas la construcción de diez universidades 
tecnológicas con programas académicos que den respuesta a las necesidades del 
mercado laboral de las diferentes regiones del estado. Para este año escolar, de acuerdo 
a un anuncio de la Secretaría de Educación, Cultura y Deporte, este año escolar entrarán 
en funcionamiento 200 planteles al programa Escuelas de Tiempo Completo. 
 
Otros programas que se emprenderán en educación básica es que la totalidad de las 
escuelas contarán con un aula digital y cuando menos el 80% tendrán acceso a internet. 
También será incrementada la infraestructura educativa con 108 nuevas escuelas y se 
construirán tres mil nuevos espacios adicionales. A través de Escuelas de Tiempo 
Completo se incorporarán materias como inglés, tecnologías de información y 
comunicación. Igualmente, se incrementarán las horas de educación física y artística, 
además de que se fomentarán los hábitos alimenticios saludables. 
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Con la definición de una agenda educativa centrada en las metas del sistema, dando 
prioridad a los intereses de los alumnos, los padres y la sociedad, es de esperar que se 
logre la consecución de objetivos. Dependerá, desde luego, del éxito de una serie de 
estrategias que en sí mismas representan un desafío, pero también una oportunidad para 
atender los requerimientos del sistema educativo estatal. No va a ser tarea fácil, pero se 
cuenta con un punto de partida. 
 
Alrededor del país.- Publicaciones electorales.—Ante la proximidad del inicio formal de las 
elecciones en octubre próximo, sin duda resulta de necesario contar con más 
publicaciones especializadas que contribuyan al análisis de la materia electoral y de las 
implicaciones que de ella se derivan. En esta ruta, Ultima Instancia, Revista de Estudios 
Jurídico Electorales ha publicado su número de verano sobre el tema de ―Encuestas 
Electorales‖, mismo que comienza a circular entre los diversos actores que participan en 
los comicios. 
 
Y, justamente, esta semana dicha publicación será presentada por personalidades que 
han participado —y lo siguen haciendo— de la actividad electoral en México: ya sea en el 
IFE, la academia o el ámbito jurídico-electoral. Me refiero a la magistrada y ex presidenta 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, María del Carmen Alanís 
Figueroa, los ex consejeros electorales, Marco Gómez Alcántar y Arturo Sánchez, así 
como el ex director de Capacitación Electoral y Educación Cívica del propio IFE, Hugo 
Concha. 
 
Dicha presentación, a celebrarse el 1º. de septiembre en el Palacio de Minería, a las 17 
horas, forma parte —como una actividad más— del IV Congreso Internacional y XXII de 
Estudios Electorales, cuyo evento es organizado por la Sociedad Mexicana de Estudios 
Electorales, misma que preside el doctor René Valdivieso, y otras instancias vinculadas al 
ámbito electoral. 
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EXPEDIENTE POLÍTICO Por: JOSÉ CONTRÉRAS 
Mezquindad: ¿A quién le quedó el saco? 

 

El pasado viernes, cuando las paredes que quedaron en pie del Casino Royale de 
Monterrey aún estaban calientes por el incendio provocado mediante un acto terrorista, el 
presidente Felipe Calderón llamó a dejar a un lado la ―mezquindad política‖. 

Hay varias definiciones y sinónimos de mezquino: avaro, tacaño, miserable, despreciable, 
escaso, corto, insignificante, ventajoso, convenenciero. 

El primer mandatario no se dirigió a alguien en especial cuando llamó a dejar a un lado la 
mezquindad política, pero de una lectura cuidadosa de su discurso se desprende que se 
refería a la clase política en general. 

La pregunta es a quién le quedó el saco de este severo señalamiento que hizo el 
Presidente de la República en medio del luto nacional por el ataque al casino de 
Monterrey, que dejó como saldo 52 muertos. 

O más bien, habría que preguntarse a quién no le quedó el saco, pues muchos políticos 
de todos los colores podrían hacerse acreedores al calificativo. 

Un ejemplo de mezquindad política podría ser el hecho de que el ex candidato 
presidencial del PRD Andrés Manuel López Obrador realizó campaña en pleno luto 
nacional y precisamente en el estado de Nuevo León, el pasado sábado. 

No sólo realizó campaña, sino que usó el templete para asumir una posición política y 
demandar la renuncia de todos los integrantes del gabinete de seguridad, con lo cual 
buscaba impacto mediático. 

Y qué tal la apresurada declaración del dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, en el 
sentido de que integrantes de su partido no han otorgado permisos para casinos sin que 
cumplieran con los requisitos legales. 
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Ni qué decir de la declaración del ex presidente Vicente Fox, quien desde la comodidad 
de su rancho de Guanajuato pidió que se pacte una tregua con la delincuencia organizada 
y que se apruebe una ley de amnistía para perdonar a los criminales. 

Es también mezquindad política la actitud asumida por la secretaria general del PRD, 
Dolores Padierna, quien exigió que el presidente Calderón se disculpe con la sociedad y 
con los familiares de los muertos, como si el jefe del Estado fuera el único responsable de 
los hechos de violencia. 

Otro ejemplo de mezquindad política podría ser el hecho de que el mismo día del mensaje 
del Presidente, a alguien se le ocurrió difundir a través de Twitter una campaña 
denominada ―Yo sí apoyo a Calderón‖. 

Esa campaña, orquestada desde alguna oficina de gobierno o del partido en el poder con 
el fin de obtener una rentabilidad mediática, no contribuyó en nada a lograr la unidad 
nacional, sino por el contrario, generó polarización en torno a la figura presidencial. 

Las mezquindades políticas han estado presentes durante todo el sexenio, marcado por la 
violencia y por la saña con la que ha actuado la delincuencia organizada. 

Es, desde luego, mezquino, golpetear y boicotear la Ley de Seguridad Nacional, sin que 
se conozca su contenido, pues no ha sido discutida. 

Pero también es mezquino promover la aprobación de dicha ley como si fuera la panacea 
que resolverá todos los problemas. 

Es mezquindad política también, lo hemos dicho en otras entregas, responsabilizar 
únicamente al gobierno federal por la violencia incontenible que agobia a regiones enteras 
del país sin que los otros poderes y los otros niveles de gobierno asuman la parte de 
responsabilidad que les toca. 

El llamado que el pasado viernes hizo el presidente Felipe Calderón debe ser acatado por 
la clase política, sin importar el color. 
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El saco le queda a muchos, incluso a varios del mismo partido político al que pertenece el 
Presidente. 

OFF THE RECORD 

**LOS ÚLTIMOS DÍAS 

Varios panistas viven sus últimos días dentro del gabinete presidencial. 

La desbandada se iniciará después del 1 de septiembre, cuando el presidente Felipe 
Calderón rinda su quinto informe de gobierno. 

Ernesto Cordero dejará la Secretaría de Hacienda para dedicarse a su precampaña por la 
candidatura presidencial del PAN. 

Alonso Lujambio hará lo propio en la SEP, con el mismo motivo. 

José Ángel Córdova Villalobos dejará la Secretaría de Salud para buscar la candidatura 
del PAN al gobierno de Guanajuato. 

Y Rafael Elvira Quezada podría dejar la Semarnat, pues en el PAN lo candidatean para la 
alcaldía de Uruapan. 

Todos ellos son los santos de los últimos días. 

**MESA DE LA DISCORDIA 

Nadie sabe aún quién presidirá la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados a partir del 
jueves. 

El PRD insiste en que le toca asumir la Presidencia a uno de los suyos, pero el PRI se 
niega a soltarla. 

Esta crisis podría extenderse hasta el 5 de septiembre, fecha que la ley marca como límite 
para que la actual Mesa Directiva permanezca en funciones. 
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Pero… ¿Y después qué? 

**UNIDAD, PIDE EL POLI 

El pasado jueves, el Instituto Politécnico Nacional hizo un llamado a la unidad. 

La directora general del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez, puso a consideración del 
Consejo General Consultivo un documento que le fue aprobado por unanimidad. 

En él, el IPN hace un llamado ―a las distintas fuerzas de la nación‖ a reflexionar y unirse 
contra el enemigo común. 

Los hechos de Monterrey y de Coahuila, dice el documento, ―representan una escalada 
sangrienta del crimen organizado que involucra cada vez más a la población‖. Fuerte, el 
posicionamiento del Poli. 
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